

PRIMER DESPACHO

"LO QUE SE HA CALLADO DE LOS LIDERES D.C."

- * NEGOCIADOS....
- * APROVECHAMIENTO DE CARGOS POLITICOS...
- * AMORES CLANDESTINOS....

Estos antecedentes que se dan a la publicidad, son el fruto del acucioso trabajo de un grupo de personas que desde 1973, se dedicaron pacientemente a reunir informaciones de muchas personas y documentos, sobre sucias actividades que desplegaron los actuales activistas políticos democratacristianos, mientras fueron Gobierno y que hoy rasgan vestiduras sobre pretendidos escándalos del régimen militar.

COMANDO DE SANEAMIENTO MORAL

Fotocopiélo y distribúyalo en sus amistades y familiares....

2

HOMENAJE AL PRESIDENTE DE LA
INTERNACIONAL DEMOCRATA CRISTIANA

DOS HISTORIAS VERDADERAS DE NEGOCIADOS
Y ESCANDALOS DEL EX MINISTRO DE HACIENDA
DE LA D.C., DON ANDRES ZALDIVAR LARRAIN.

Documento informativo para gente que piensa.
Circulación restringida. Fotocópielo y dis-
tribúyalo sin temor a desmentido.

LAS TRASASERIAS DE ANDRES ZALDIVAR

ANDRES ZALDIVAR LARRAIN, actual Presidente de la Internacional Demócrata Cristiana, ha sido uno de los politicastos más decididos en cuanto a gestar grandes escándalos financieros durante el Gobierno del Presidente Frei. Esta es la causa por la cual, en 1964, el grupo llamado "Las Hienas del Presupuesto Fiscal" lo coloca en el cargo de Sub-Secretario del Ministerio de Hacienda. Así el esmirriado y minúsculo hombrecillo que apenas había demostrado "talento" para desempeñarse como Juez de Policía Local de la Municipalidad de La Cisterna, creyó, y se convenció de ello, que había alargado su estatura a la calidad de gigante, al asumir nada menos que la Sub-Secretaría del Ministerio donde se maneja todo el tesoro de la República de Chile.

El enano Juez de Policía Local se deslumbró al recorrer las bóvedas de seguridad del Banco Central de Chile. Allí había ¡y todo a la vista! fabulosas pilas de fajos de billetes y monedas, además de miles de barras de oro ¡toneladas de oro!

El Sub-Secretario, y después Ministro, inmerso en este mar de riqueza ya no era el simple Andrés sino "Midas Zaldívar".

Y comienza su historial de trapisondista.

Andrés Zaldívar Larrain, entre muchos otros asuntos oscurísimos interviene en la dictación del Decreto N° 1, del 23 de Enero de 1968, mediante el cual, él autoriza acuñamiento de monedas en favor de "ITALCAMBIO C.A.", firma de procedencia italiana y, por lo tanto, ligada a los intereses de la democracia cristiana de aquel país.

Como el Decreto era absolutamente ilegal, surgió a la luz pública el gran escándalo con las denuncias que se hizo en el Congreso como también en la prensa de la época. Hasta ese momento el Ministro Andrés Zaldívar, llevaba acuñadas CINCO TONELADAS DE ORO Y TREINTA Y SEIS DE PLATA. El Decreto N° 1, ya mencionado, aparte de su intencionado vicio legal, estipulaba que se acuñarían monedas del tipo de 200 y 500 pesos oro, lo que jamás se había hecho en toda la existencia de la ex Casa de Especies Valoradas.

La operación, más conocida como la del "Enano Midas" -como se le conoció en esa época- enriqueció no sólo a "ITALCAMBIO C.A.", sino que también a los hombres de la más alta alcurnia del Partido Demócrata Cristiano. Y por cierto, conociendo una de sus tantas debilidades, también a las casas de zamba y caramba de todo pelaje que con tanta asiduidad frecuentaba desde niño el ahora encumbrado Ministro.

La prensa, pese a las tremendas presiones ejercidas desde la Presidencia de la República, no podía acallar el que fuera calificado como "el más fabuloso "affaire" que hasta este momento había realizado el régimen de la revolución en libertad, que presidía Eduardo Frei Montalva. Al respecto un diario dijo "Modificaron fallo BAJO PRESION DEL GOBIERNO". "El Consejo de Defensa Fiscal aprobó la operación de las monedas de oro y plata cuya acuñación fue entregada por el Gobierno a la firma "ITALCAMBIO C. A.". La aprobación se obtuvo por siete votos contra cinco en el Consejo de Defensa Fiscal, DESPUES DE UNA INTERVENCION PERSONAL DEL PRIMER MANDATARIO... Hasta el momento en que el Presidente Frei intervino, la situación era exactamente al revés, o sea, EL CONSEJO DE DEFENSA FISCAL RECHAZABA LA OPERACION, ESTIMANDOLA ILEGAL, POR SIETE VOTOS CONTRA CINCO... Dos miembros del Consejo de Defensa Fiscal, CAMBIARON DE OPINION LUEGO DE OIR LOS ARGUMENTOS QUE EXHIBIO EL PRIMER MANDATARIO".

"Según ha trascendido -decía el mismo diario- el argumento principal que esgrimió el Primer Mandatario para solicitar a Varas y de la Maza que cambiaran sus votos, fue que el dictamen original del Consejo de Defensa Fiscal, CREARIA UNA SITUACION BOCHORNOSA E INSOSTENIBLE AL MINISTRO DE HACIENDA, ANDRES ZALDIVAR, QUE AUTORIZO LA OPERACION, JUNTO CON LOS EJECUTIVOS DEL BANCO CENTRAL..."

En términos actuales la operación de las CINCO TONELADAS DE ORO, equivalen nada menos que a CINCO MIL QUINIENTOS MILLONES DE PESOS.

En cuanto a la plata, su valor es del ORDEN DE CIEN MILLONES DE PESOS.

Estas fabulosas sumas pertenecientes a la República de Chile eran usadas sin tapujos, para mover dineros, en beneficio del Partido, sus jefes, aparte de pagar a los gestores o palos blancos, pertenecientes también a la DC, a quienes recurrían para dar una desvergonzada pátina de legalidad a estas operaciones que jamás había visto el país, ni aún en sus peores días de corrupción y miseria moral.

Nunca Chile había visto que un Presidente de la República tuviera que jugarse personalmente para defender las más dolosas operaciones de estos secuaces que utilizando el cargo de Ministro de Hacienda, se apoderaron como algo propio del tesoro nacional, del dinero de todos los chilenos, del sacrificio de todos cuantos trabajan en este país,

utilizando nada menos que el nombre del ESTADO, como aval, con compromiso del mismísimo Presidente de la República de entonces.

OTRA TRAPISONDA DE ANDRES ZALDIVAR LARRAIN

Mientras fue Ministro de Hacienda, Andrés Zaldívar Larraín era conocido por mucha gente de bien, como gestor y amparador de otros grandes escándalos financieros en este país. Todo esto lo hacía siempre con el visto bueno y completo conocimiento del Partido Demócrata Cristiano e incluso con la aprobación de la más alta autoridad de la República, puesto que era un funcionario de su exclusiva confianza institucional.

Tal como lo denunciara la revista PEC, a esta gente no se les escapaba nada.

Días antes de entregar el Poder al comunismo encabezado por Salvador Allende, Andrés Zaldívar hace otras de sus "jugarretas" habituales.

Al respecto, dice PEC: "El Gobierno de Eduardo Frei le deja un regalo a su sucesor (Salvador Allende): un buque petrolero de 16.000 toneladas, construido en España. El costo del barco, terminado desde la quilla hasta la punta de sus mástiles, se calcula en unos 11 millones de dólares. Precisamente, el correspondiente estudio de ODEPLAN indica que el valor de la nave debería oscilar entre los 16 y 24 millones".

"Los que se han enterado del asunto están intrigados... Se preguntan cuál sería la razón por la que el ex Ministro de Hacienda, Andrés Zaldívar, TELEFONEABA TAN INSISTENTEMENTE Y CON TANTA ENERGIA A "EMPRESAR" alrededor de las 16 horas del 3 de Noviembre de 1970; es decir, cuando ya eran otros los que gobernaban para APRESURAR EL DESPACHO DEL UNICO DOCUMENTO QUE FALTABA PARA CERRAR LA OPERACION, Y DONDE ESTAN LOS 12 MILLONES DE DOLARES DE SOBREPREGIO" (PEC, Nº 376, PAG. 4, Noviembre de 1970).

La operación que dirigían Andrés Zaldívar y Julio Serrano, Consejero del Banco del Estado de Chile, había tropezado con la oposición de un honesto Consejero de dicha Institución. El propio Presidente del Banco, ALVARO GARCIA, conversó el asunto con Frei, y pese a la insistencia de éste para tramitar la operación bancaria, que era problema de horas, el escándalo fracasó. Pero quedaron los antecedentes en las Actas de Sesiones del Directorio del Banco del Estado, las cuales se puede publicar si el señor Andrés Zaldívar, pretendiera ahora desmentirlas, en circunstancias que en ese entonces tanto su ya ex Presidente de la República como él mismo, y el Partido Demócrata Cristiano guardaron el más absoluto silencio al conocerse por la ciudadanía la valiente denuncia de un escándalo más de estas vestales que hoy pretenden volver a Gobernar Chile.

¡Por sus frutos los conoceréis!

7

CONOZCA AL PADRE DEL AÑO,
MEJOR MINISTRO Y ANTIMARXISTA POR
SOBRE TODAS LAS COSAS

"GABRIEL VALDES SUBERCASEAUX"

8

GABRIEL VALDES SUBERCASEAUX tiene como amante a ERIKA VEXLER, la que trabajó como su secretaria cuando fué funcionario de las Naciones Unidas.

Con respecto a ENRIQUE JAVIER BRAVO GAONA, a quien hace aparecer como hijo adoptivo, éste no está legalmente adoptado por GABRIEL VALDES. La madre de ENRIQUE BRAVO es empleada doméstica y trabaja en casa de éste. Estas relaciones sentimentales continúan a vista y paciencia de su esposa.

Cuando fué Ministro de Relaciones Exteriores, en el período de EDUARDO FREI, contrató para su Secretaría de Estado los servicios de la "Interpress Service"; con posterioridad se asoció a esta empresa, cancelando su participación con fondos del Ministerio, haciéndolos figurar como servicios, por un equivalente a un millón de dólares.

Utiliza a su consuegro, JUAN ECHENIQUE GUZMAN, como palo blanco en el listado de deudores de la Superintendencia de Bancos e Instituciones Financieras, con los que mantiene una deuda de doscientos diez millones, quinientos noventa y cinco mil pesos.

En el bullado caso de los pollos de La Cartuja, y en el de Establecimientos Oriente, tuvo activa participación, en el sentido de haber aconsejado a los dueños (PUBILL HERMANOS , los que escaparon a España, no pudiendo ser extraditados por influencias de GABRIEL VALDES) para que no cancelaran los impuestos, ya que él arreglaría este asunto, lo que significó la quiebra por parte de ambas empresas.

En la actualidad, mantiene las siguientes cuentas corrientes: Cuenta N° 6.891 del Banco del Estado de Chile; Cuenta N° 00-071926-3 del Banco Español Chile y Cuenta n° 04034339 del Banco de Santander. Asimismo, ha declarado las siguientes rentas mensuales imponibles:

1981. \$ 656.000,00.

1982: \$ 812.000,00.

1983: \$1.421.000,00.

En 1975 se entrevistó con el Presidente de Cuba, en relación a programa de las Naciones Unidas.

Demuestra y ha demostrado inclinación por los problemas de Cu
ba, manifestando su simpatía y comprensión por el marxismo y fué
uno de los responsables de la asunción al poder de la ex Unidad Popu
lar.

www.archivopatriciaoaylwin.cl

(Disturbado a la vez a de mentidos)

EL MATON

DON: JORGE EXEQUIEL LAVANDERO ILLANES

PRESENTAMOS LA HISTORIA DE:

"POLITICO MAS CONSEQUENTE"

"PATRON PERFECTO"

"HOMBRE MAS RECTO"

"ESPOSO IDEAL"

"PADRE MODELO"

CONOZCA LAS INTERESANTES AVENTURAS DEL "DON JUAN TEMUQUENSE"
QUIEN RECIBIO LAS DESIGNACIONES DE:

CONOZCA A LOS LIDERES POLITICOS

¿QUIEN ES JORGE LAVANDERO ILLANES?

En el aspecto sentimental es un individuo inescrupuloso, que siempre se ha jactado de ser un "conquistador de mujeres" y sus problemas comenzaron en 1968 cuando sorprendió a su cónyuge, Doña MARCELA MASSON COTTON con un amante.

Lavandero, herido en su amor propio y molesto porque le hicieran a él lo que él siempre hacía a los demás, reaccionó con violencia, desbarancando a una profunda quebrada el automóvil del amante de su mujer en el sector de Quepe, en la Novena Región.

Por su inmunidad de parlamentario no debió responder ante la Justicia por esta matonesca actitud.

El 23 de Marzo de 1957 nació en Pucón, JORGE ANTONIO GUTIERREZ FRIAS, hijo de JORGE LAVANDERO ILLANES y de ESTER FRIAS VARGAS. Esta mujer era militante del PDC (registro T-00.060 173) y, en la actualidad reside en una modesta vivienda de la población "LAVANDERO" en la ciudad de Temuco.

¿Qué ingenio militante del PDC prestó su apellido "Gutiérrez"?

Este hijo de Lavandero nunca recibió ayuda de su padre y en el presente se desempeña como chofer de taxis en la línea de colectivos N° 15, que cumple el recorrido entre el centro de Temuco y la Universidad de La Frontera.

.....¿Es ésta una actitud digna de un "demócrata" y de un "cristiano"?

En 1972, exactamente el 02 de Julio, el Sexto Juzgado del Crimen de Santiago anuló el matrimonio entre LAVANDERO y Marcela Masson y, al año siguiente, el parlamentario contrajo vínculos con Ximena Risopatrón Larraín, con quien no ha tenido hijos.

Además de su afición a las mujeres, JORGE LAVANDERO parece tener otras, ya que en la década del 60, mientras cumpliendo con su papel del "niño bonito de la Democracia Cristiana", actuaba como modelo publicitario y actor de revistas de fotonovelas -tales como "CINEAMOR"- entabló estrechas relaciones con actores de conocida tendencia homosexual, como es el caso de PABLO MORET.

De estas "aficiones" también dan cuenta sus ex compañeros de la Escuela de Derecho.

A comienzos de 1958, el "honorable parlamentario", acompañado de un grupo de mujeres de vida licenciosa comenzó -debido a su estado étlico- a promover desórdenes a altas horas de la madrugada en el interior de la población "AMANECER", en Temuco.

Personal de Carabineros concurre al lugar, llamado por vecinos, y cuando requirieron a LAVANDERO por su conducta, éste alegó su inmunidad parlamentaria y agredió de hecho a los policías, los que reaccionaron, produciéndose un pugilato que terminó con LAVANDERO con diversas contusiones, que le obligaron a permanecer internado por dos días en el Hospital de Temuco.

El último "escandalillo" del "puritano" líder opositor, ocurrió en la noche del 20 de Marzo de 1984, cuando un grupo de matones lo golpeó cuando regresaba a su domicilio en La Reina, luego de uno de sus coloquios amorosos. ¿La razón de la agresión?... Don Jorge Lavandero -pese a sus 53 años de edad- mantenía desde fines de 1983 relaciones íntimas con una menor de 16 años de edad y los familiares de la adolescente, desesperados por esta situación, contrataron al grupo de antisociales para que le diera una lección al "otónal galán".

En el aspecto laboral, los antecedentes de LAVANDERO no son mucho mejores, ya que en su calidad de propietario de mil 510 hectáreas de tierras en el sector de La Leonera, al interior de Rancagua, las que denomina "Hacienda El Peral", no trabaja y se dedica a molestar a sus trabajadores y vecinos.

La mayoría de las tierras las tiene semiabandonadas y en una oportunidad sus trabajadores cosecharon mil 500 cajas de ciruelas, pero el Sr. Lavandero decidió que era mejor botarlas en un estero que venderlas en la capital, dejando de este modo a sus obreros en una inconfortable situación, al quedar impagos sus salarios.

A uno de sus vecinos, el agricultor Luis Alfredo Salas del Campo, le niega el agua de riego (pese a que Lavandero no la usa) y en varias ocasiones le ha destruido los cierros de su predio.

Mantiene a sus inquilinos en pésimas condiciones, no cancelándoles los derechos de semana corrida, vacaciones, etc. En el caso de tres de ellos que se atrevieron a reclamar (Luis Sánchez Sepúlveda, Neftalí Acevedo Ibarra y Alvaro Sánchez Herrera), fueron despedidos sin ninguna indemnización, luego de ocho años de trabajo.

De todos es sabido que el "abogado" Lavandero llegó sólo hasta Quinto Año en la Escuela de Derecho y, por lo tanto, no es abogado y su verdadera profesión es político profesional, de aquellos que "predican la justicia social, pero que no la practican".

¿De qué vive entonces el Sr. Lavandero?... Eso cuesta imaginárselo, pues pese a los centenares de viajes que realizó en 1981, al excelente nivel de vida demostrado y al status que se da, legalmente contó con un promedio de 20 mil pesos mensuales, ya que declaró ingresos durante el año, de un millón 590 mil pesos y gastó, en adquisición de bienes raíces y automóviles usados, un millón 374 mil pesos.

Esto es sólo parte de los entretelones de la vida del honorable ex parlamentario, Don Jorge Exequiel Lavandero Illanes.

ANDRES ZALDIVAR LARRAIN tiene una particular afición por el oro. No es cosa de ahora su interés en asuntos auríferos. Durante el gobierno de Frei, cuando el salto de abogado municipal a Subsecretario, y luego a Ministro de Hacienda, ya se se revelaban esos rasgos en su carácter que le aproximan a los alquimistas del medievo.

Cabe recordar, por ejemplo, el sonado escándalo de las monedas de oro cuya paternidad corresponde, legítimamente, a Zaldívar Larrain.

Eso fue en febrero de 1968, cuando se supo que un grupo de vivos habían ideado un lindo negocio que les reportó no menos de veinte millones de dólares de utilidad. Se trataba de acuñar cien toneladas de oro en monedas que, amparadas por el prestigio del Estado chileno, entraron al especulativo mercado mundial del precioso metal. Al frente del negocio apareció un personaje de segunda categoría durante la administración de Frei: Juan Gofii, abogado, dirigente deportivo e importador de vehículos. Gofii se desempeñó durante un período como director del diario "La Nación", pero no tardó en volver a su terreno: el mundo de los negocios. No obstante, en el "caso de las monedas de oro", siempre se sospechó que Juan Gofii era sólo un "mascarón de proa". El negocio fue autorizado por el entonces Ministro de Hacienda, Andrés Zaldívar Larrain. Gofii actuaba como representante de una firma especializada en hacer este tipo de transacciones con Estados africanos o dictaduras latinoamericanas. Los respectivos gobiernos firmaban contrato con Italcambio, la empresa de amarras, y ésta acuñaba monedas de oro y plata con el sello del respectivo Estado a fin de darles una patente oficial. Tales monedas —rechazadas por los numismáticos— sirven para transacciones especulativas en diversos países. Eso fue lo que Zaldívar Larrain autorizó en 1968.

El escándalo fue denunciado por el senador Carlos Altamirano y el entonces Ministro Zaldívar defendió calurosamente el bochornoso asunto. Hasta se formó la inevitable comisión investigadora parlamentaria que, con mayoría demócratacristiana, naturalmente no llegó a ninguna resolución.

Pero desde entonces el oro sigue dándole vueltas

Andrés Zaldívar, cateador de oro, es dueño del Mapocho

ULTIMA HORA 5-1-72
05/08/97Z



en la cabeza a Zaldívar. Es su especialidad. Más todavía si, como ahora, puede transmitir con el asunto por cuenta de los tradicionales enemigos de Chile.

Pero el de las monedas de oro no fue el único negocio que levantó polvareda durante el paso de Andrés Zaldívar por el Ministerio de Hacienda.

EL BANCO DE ZALDIVAR

Otro muy sonado fue el de la adquisición de un barco petrolero-metalero en astilleros españoles, operación aprobada en el Banco Central por instrucciones de Zaldívar el mismo 3 de noviembre de 1970, pocas horas antes de que asumiera el Gobierno Popular del Presidente Allende. Mientras en el Congreso Nacional tenía lugar la transmisión del Mandato, en el Banco Central se daba curso a la licencia de exportación para girar cinco millones de dólares a los astilleros españoles Bazán. El contrato por 26 millones 750 mil dólares fue firmado el 30 de octubre y tramitado a toda carrera. El barco petrolero-metalero destinado a la Empresa Marítima del Estado debe ser entregado a Chile en 1974. El interés de Zaldívar por apurar la negociación con los astilleros españoles llamó profundamente la atención, conocida su desmedida afición por asuntos en que tenga que ver el oro.

BUSCADOR DE ORO EN EL MAPOCHO

Zaldívar, en todo caso, no es ningún aprendiz de alquimista. Más bien es un sensato y cauto inversionista. Siempre ha procurado estar cerca de los poderosos, particularmente de Frei, que le fabricó una carrera política. Hasta compró una propiedad colindante con la del ex Mandatario en Vitacura. Frei, en efecto, compró el Lote 10-A del fundo "Lo Arcaya" de Paulette Constantino de Chevalier, en Vitacura, que incluye hasta "el barranco y la caja del río Mapocho". Zaldívar y su hermano Felipe, para no ser menos, también se convirtieron en codueños del río Mapocho, comprando el Lote 10-B. Así los Zaldívar quedaron de vecinos de Frei y de José Claro Vial, yerno de Gabriel González Videla, que es otro de los dueños del loteo. Mediante el módico pago de 140 millones, por el sitio, los hermanos Zaldívar quedaron cerca del oro y del moro. Es una cuestión de principios para el ex Ministro de Hacienda no estar lejos de la piedra filosofal. Quizás si el Mapocho a la altura de Vitacura esté arrastrando arena aurífera. El interés de Zaldívar en radicarse allí, en todo caso, parece un indicio que, de comprobarse, convertiría a esa zona de Santiago en una nueva California.

LA TERCERA de la hora 13 de Oct. 1973, pag 5

"Don Balta" le dirigió mensaje a Fidel Castro



BALTAZAR CASTRO. Le dirige mensaje a Fidel Castro.

RANAGUA (Gabriel Cantón). Un cablegrama anunciando la publicación de un ensayo literario suyo en que "probará las inmoralidades de Salvador Allende", fue enviado a La Habana a Fidel Castro, por el ex parlamentario y escritor Baltazar Castro Palma.

Se estima en círculos imparciales que este cable es un reconocimiento tácito del escritor a la Junta Militar de Gobierno que se pronunció el 11 de septiembre, terminando con el régimen de Allende y la Unidad Popular.

El texto del cablegrama enviado en las últimas horas del jueves, señaló: Comandante Fidel Castro, La Habana.

"La buena intención y acorde con la idea de que el futuro de los pueblos es monismo de altura y perfección, espero cooperar a la historia del movimiento popular latinoamericano escribiendo un ensayo que probará que Allende es el personaje más inmoral que atravesado la historia de mi país y del continente".

Agregó luego: "Llevo a cenizas cuanto tocó y su vida pública y privada no será ejemplarizadora para los jóvenes. Jamás combato lealmente. Nunca arriesgo nada ni doy balazo alguno por su honor. La cobardía del Consejo obedece al terror de tener que contemplar la exhibición de sus escándalos. Chile no conoció terremoto

de tal especie, pero su dureza y sobriedad le permitirá derrotar la adversidad como veces anteriores".

Baltazar Castro manifestó a "La Tercera" que su actitud no podía ser otra, en momentos en que una malintencionada campaña exterior hacia aparecer a Allende como un idealista que dio su vida, peleando por sus convicciones.